
 
INTERVENCIÓN DE CHILE 

PLENARIO – 166 REUNIÓN DEL CPR  

(COMITÉ DE REPRESENTANTES PERMANENTES ANTE EL PNUMA) 

 

Señor Presidente, señora Directora Ejecutiva del PNUMA, señores 

miembros de la Secretaría, estimados embajadores, colegas y 

representantes de organizaciones no gubernamentales. 

Siendo esta mi primera intervención como nuevo Representante 

Permanente de Chile ante el Programa de Naciones Unidas para el Medio 

Ambiente, reciban desde ya mis calurosos saludos. 

Aprovecho la oportunidad para reiterar el apoyo de mi delegación a los 

trabajos que realiza el PNUMA y en particular el Comité de Representantes 

Permanentes. 

En particular, quisiera saludar a la señora Directora por su reciente visita a 

Chile, ocasión en que las autoridades máximas de las agencias y organismo 

del sistema de Naciones Unidas pudieron dialogar, intercambiar buenas 

prácticas y lecciones aprendidas.  

Que este encuentro haya tenido lugar en un país en desarrollo, confirma que 

el Sur Global está en condiciones de albergar reuniones, actividades y 

organismos de alto nivel. Es un mensaje claro sobre las verdaderas 

capacidades que tienen los países en desarrollo. Es una señal de confianza 

del Secretario General de Naciones Unidas que valoramos especialmente y 

esperamos verla con mayor frecuencia en el futuro. 

 

Señor Presidente, 

En relación al informe trimestral presentado por la Directora Ejecutiva, Chile 

agradece al PNUMA por su arduo trabajo en este primer semestre, 

especialmente por el exitoso desarrollo de la UNEA6, que resultó en la 

aprobación de 15 resoluciones, en las cuales la delegación de mi país 

participó constructivamente. 



 
Además, quiero felicitar a la Secretaría por sus esfuerzos en materia de 

género, asegurando que todos los programas, áreas de trabajo y actividades 

incorporen este enfoque, que constituye un eje principal en la política 

exterior feminista de Chile. 

Señor Presidente,  

También valoramos la realización de consultas informales para recopilar 

lecciones aprendidas de la UNEA6.  

Concordamos con aquellas delegaciones que estiman que hay espacio para 

mejorar los métodos de trabajo, que permitan devolver a las UNEAS su 

papel central y evitar los conflictos de agenda y reuniones simultáneas de 

negociaciones de resoluciones que restan energía a los eventos de alto nivel 

durante la UNEA. 

Por último, señor Presidente, me gustaría destacar el honor que siente Chile 

al ser co-presidente, junto con un representante de la sociedad civil, de la 

primera reunión del "Grupo de Amigos para una mayor participación de la 

sociedad civil", que se llevará a cabo a principios de julio próximo y donde 

esperamos una activa participación de todas las delegaciones. 

Ello refleja el compromiso de mi país con la participación de la sociedad civil 

que a nivel regional se refleja principalmente en el Acuerdo de Escazú, y en 

el diálogo global con los gobiernos para enriquecer propuestas y promover 

el consenso social en materia ambiental. 

Muchas gracias. 
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